

悩み解決 1通1通じっくり返事



届いた手紙を読んで返事を書く藤沢さん（左）、前田さん（中）ら（東京・港区の正山寺で）＝清水敏明撮影

〔往復書簡〕を始めたのは、仏教の五つの宗派の僧侶15人で作る「自殺対策に取り組む僧侶の会」。自殺者が急増した1998年以降、自ら命を絶つた人を弔う機会も増えた。弔うだけでなく、生きているうちに助けられないか。そう思つた僧侶たちが、昨年5月に会を結成。1月から手紙を受け付け始めた。

会のホームページで呼びかけ、これまでに7人から12通が届いた。家族を自殺で亡くし、自らも病と闘っている人。いじめで傷つき、孤独を抱える人。表情や声はわからぬが、何度も書き直した跡や行間から苦しい思いが伝わってくる。

何人かで手紙を読んで話し合い、代表者がじっくり考えて返事を書く。1通目

新聞音讀

2008年(平成20年) 3月7日 金曜日



「自殺を思いとどまって」。首都圏の僧侶らが往復書簡

自殺防げ 僧侶の手紙

15人で相談事業

手紙のあて先は、〒108-0073 東京都港区三田4の8の20 正山寺 往復書簡事務局。正山寺（曹洞宗）では、前田宥全住職（37）が訪問者の相談にも乗っている。

手紙のあて先は、〒108-0073 東京都港区三田4の8の20 正山寺 往復書簡事務局。正山寺(曹洞宗)では、前田宥全住職(37)が訪問者の相談にも乗っている。

東京自殺防止センター
☎03・5286・9090
(毎日午後8時～午前6時)

間をかけて自分自身と向き合つことができるから」と、会の代表を務める安楽寺(東京都港区)、浄土真宗の藤沢克巳・副住職(46)は語る。返信まで一週間ほどかかるが、ゆっくり考える事が大切だと思っている。藤沢さんは「東京自殺防止センター」の相談員として月3回、深夜に相談電話を受け、NPO「自殺対策支援センター」ライフレンクでも活動する。心の病や借金の整理の専門家について、「よかれていめ、「よく手紙を」などアドバイスもできるが、活動を通して感じたのは、具体的な解決方法を尋ねる者が時々ある。」藤沢は、この問題を抱えている人に向けて、自分の経験を語る。「自分自身が解決の道に気付くように努めている。文化庁によると、日本には約7万7000の寺があり、約30万8000人の僧侶がある。一僧侶は昔から地域の相談役でもあった。津々浦々にある寺に、自殺防止の輪を広げられれば」。メンバーはそう願つていて。